



Le contexte mondial des échanges reste pour le Canada plus favorable qu'il ne l'a été depuis des décennies : la demande étrangère de produits et de services canadiens ne fait que croître, et des flux sans précédents de marchandises, de capitaux et de technologies traversent nos frontières. En fait, au cours des années 1990, le Canada est devenu une véritable dynamo sur le plan du commerce international.

Le commerce extérieur a pris une importance telle dans notre économie qu'un emploi sur trois au Canada dépend maintenant de notre capacité à vendre à l'étranger. L'obligation pour le Canada de soutenir la concurrence internationale a dynamisé notre économie, stimulé l'innovation et créé des centaines de milliers d'emplois pour les Canadiens.

Le Canada peut s'enorgueillir d'avoir réussi à devenir l'un des pays les plus importants sur le plan du commerce international et de l'investissement étranger. Sous le rapport de la valeur, le Canada occupait en 1999 le sixième rang pour les exportations et les importations de marchandises, le douzième pour les exportations, le huitième pour les importations de services commerciaux, et le huitième parmi les pays d'accueil des investissements directs mondiaux. Ces progrès témoignent du succès de nos efforts suivis en vue de créer un environnement commercial plus ouvert à l'étranger et d'accroître la compétitivité chez nous. Grâce à ces efforts, le Canada jouit aujourd'hui comme jamais auparavant de la prospérité liée au commerce et à l'investissement, lesquels ont pour effet d'élever le niveau de vie des Canadiens.

Afin de procurer aux exportateurs et aux investisseurs canadiens un accès sûr et prévisible aux marchés mondiaux, le gouvernement continuera à s'efforcer d'éliminer les obstacles sur les marchés clés. Pour ce faire, il devra renforcer les institutions et les règles qui régissent le commerce et l'investissement internationaux, établir des relations avec de nouveaux partenaires et veiller à ce que les autres pays respectent leurs engagements.

Le présent document, *Ouverture sur le monde : Priorités du Canada en matière d'accès aux marchés internationaux — 2001*, fait état des résultats les plus importants obtenus au cours de l'année dernière en matière d'ouverture des marchés et recense les priorités que le gouvernement s'est fixées pour 2001 dans le but d'élargir encore l'accès aux marchés étrangers. Le gouvernement poursuivra ces objectifs sur trois plans : sur le plan multilatéral, dans le cadre de l'Organisation mondiale du commerce (OMC); sur le plan régional, dans le cadre de l'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA), du processus d'établissement de la Zone de libre-échange des